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CMIC NACIONAL 

 

Fuera del T-MEC casi una cuarta parte de la industria automotriz 
(2025-03-09, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
México debe de negociar con Estados Unidos la suspensión definitiva de los aranceles, pues la 
aplicación de estas medidas implicaría afectaciones a las industrias de la construcción y 
automotriz, consideraron expertos. De aplicarse la medida el 2 de abril, el sector de la 
construcción, actividad que impacta en 185 de 262 ramas de la economía mexicana, observaría 
impactos debido a los insumos que utiliza, como el acero, el cemento y el aluminio. Luis Méndez 
Jaled, dirigente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), dijo en 
entrevista que los aranceles se traducirían en el aumento de hasta 4 por ciento en vivienda, 6 por 
ciento en edificación y en infraestructura hasta 10 por ciento. Porque la mayoría de este tipo de 
obras tienen 25 o 30 por ciento de estos componentes que hoy están en juego, no es un tema 
menor, destacó. 
México-times CDMX (sitio),ASICH Online,Zócalo COAH (sitio), 
 

Reconoce Mónica Villarreal con mural el trabajo de mujeres despicadoras de Tampico 
(2025-03-09, Redacción, Gaceta Mx TAMPS (sitio), ) 
La presidenta municipal de Tampico, Mónica Villarreal Anaya, inauguró un mural en 
reconocimiento al trabajo que realizan más de 2 mil mujeres que laboran en los despicaderos de 
camarón de la localidad. El proyecto se llevó a cabo con la colaboración del Clúster de Mujeres 
de Negocios Kubal, el Comité de Damas de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), el Sistema DIF y el Ayuntamiento de Tampico. 
Expreso on line TAMPS (sitio),Noticias de Tampico TAMS (sitio),La Red TAMP (Sitio),Síntesis del Golfo TAMPS (sitio), 
 

México Debe Negociar Con EE.UU. la Suspensión de Aranceles Para la Industria 
Automotriz 
(2025-03-09, Redacción, Diario Cambio 22 QROO (sitio), ) 
México debe de negociar con Estados Unidos la suspensión definitiva de los aranceles, pues la 
aplicación de estas medidas implicaría afectaciones a las industrias de la construcción y 
automotriz, consideraron expertos. Luis Méndez Jaled, dirigente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), dijo en entrevista que los aranceles se traducirían en el 
aumento de hasta 4 por ciento en vivienda, 6 por ciento en edificación y en infraestructura hasta 
10 por ciento. Porque la mayoría de este tipo de obras tienen 25 o 30 por ciento de estos 
componentes que hoy están en juego, no es un tema menor, destacó. 
 

Contemplan inversiones mixtas: Ampliará Gobierno proyectos con la IP 
(2025-03-09, Agencia Reforma, El Mañana de Reynosa TAMPS (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) aseguró ante 
constructores que prevé ampliar los proyectos de inversión que contengan participación de la 
Iniciativa Privada. Jesús Esteva Medina, titular de la SICT, comentó que esto será en conjunto 
con Banobras, pero aún se estudia cuántos proyectos más se podrían incluir al plan de inversión 
mixta. "Podrían efectuarse proyectos carreteros en Michoacán y Tamaulipas, entre otros", 
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comentó el secretario tras participar en la toma de protesta del consejo directivo de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Ofrece CMIC vacantes mediante feria virtual 
(2025-03-09, Redacción, La Tarde TAMPS (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Reynosa organizó una 
Feria del Empleo en sus instalaciones, donde se ofertaron vacantes específicas para el sector de 
la construcción, informó el Presidente de la CMIC, ingeniero Guillermo Acebo Salman. "Como 
parte de las actividades que hemos estado realizando en la Cámara, se ofertaron vacantes para 
el sector de la construcción. Estamos contentos de que nuestras vacantes sean atendidas a 
través de este programa, como lo es la Feria Virtual del Empleo", comentó Acebo Salman. 
 

Constructores resisten con obras de 2024 
(2025-03-10, Daisy Herrera, Daisy Herrera TAMP (sitio), ) 
Durante el primer bimestre de 2025, los constructores capitalinos han logrado mantenerse activos 
gracias a obras públicas programadas en 2024, muchas de las cuales aún están en proceso de 
entrega. Jorge Adán Contreras Galván, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) en Ciudad Victoria, explicó que algunas empresas han sobrevivido 
financieramente gracias a proyectos iniciados el año pasado y que concluirán entre marzo y abril. 
 

Constructores se quejan: sin obra pública o privada 
(2025-03-09, Guadalupe Flores, El Regional MOR (sitio), ) 
El sector de la construcción está paralizado, debido a la falta de obra pública y privada, reveló 
Armando Núñez Iragorri, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción 
en Morelos. En entrevista, reconoció que las afectaciones por la desaceleración económica que 
sufre el país continúan pegando a la industria de la construcción. Dijo que siguen estancados los 
proyectos de infraestructura y obra pública, lo cual mantiene paralizado al sector. 
 

Constructoras emigran de Monclova por falta de trabajo 
(2025-03-09, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), ) 
Debido a que no han llegado nuevas empresas a la región Centro de Coahuila y a que las ya 
establecidas tienen frenados sus proyectos por el tema de los aranceles de Estados Unidos, 
todas las constructoras de Monclova dedicadas al ramo industrial están trabajando fuera, dijo el 
ex presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Eugenio Williamson 
Yribarren. Desgraciadamente, señaló, se mantiene la migración de constructoras de tipo 
industrial porque no ha hay inversiones de esa clase en la región y las constructoras del ramo 
tienen que salir a otras partes a buscar oportunidades de trabajo. 
 
CMIC Tijuana capacita operadores de maquinaria pesada con tecnología avanzada 
(2025-03-10, Redacción, Tijuana en Línea BC (sitio), ) 
Ante el déficit de personal calificado en el sector constructor, la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Tijuana, realizó un curso de manejo de 
maquinaria pesada, a través del simulador con el que cuenta el organismo. El presidente Ing. 
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Elmer Peña Rubalcaba, señaló que las empresas del sector enfrentan dificultades para encontrar 
operadores capacitados y con experiencia en maquinaria pesada, lo que representa un reto para 
la ejecución eficiente de obras, lo que afecta directamente los tiempos de entrega y la calidad de 
los proyectos. 
 

Atestigua Yolanda Osuna exitosa capacitación a mujeres como auxiliares viales 
(2025-03-09, Redacción, Presente Diario del Sureste TAB (sitio), ) 
Luego de 20 horas de capacitación distribuidas en cuatro días del Taller de Auxiliares Viales 
(Bandereras), dirigido a mujeres, la presidenta municipal Yolanda Osuna Huerta presenció un 
ejercicio de simulación de procedimiento de control de tránsito, con el que finalizó este curso 
impulsado por el Gobierno de Centro, en conjunto con la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) Tabasco. 
Ahora Tabasco TAB (sitio),La Verdad del Sureste TAB (sitio), 
 

Hay déficit de personal calificado en la construcción 
(2025-03-09, Redacción, Tribuna Economíca BC (Sitio), ) 
Ante el déficit de personal calificado en el sector constructor, la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Tijuana, realizó un curso de manejo de 
maquinaria pesada, a través del simulador con el que cuenta el organismo. El presidente Elmer 
Peña Rubalcaba, señaló que las empresas del sector enfrentan dificultades para encontrar 
operadores capacitados y con experiencia en maquinaria pesada, lo que representa un reto para 
la ejecución eficiente de obras y afecta directamente los tiempos de entrega y la calidad de los 
proyectos. 
 

Capacitan a operadores de maquinaria pesada ante déficit en la construcción 
(2025-03-09, Redacción, Diario Tijuana BC (sitio), ) 
Ante el déficit de personal calificado en el sector constructor, la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Tijuana, realizó un curso de manejo de 
maquinaria pesada, a través del simulador con el que cuenta el organismo. El presidente Ing. 
Elmer Peña Rubalcaba, señaló que las empresas del sector enfrentan dificultades para encontrar 
operadores capacitados y con experiencia en maquinaria pesada, lo que representa un reto para 
la ejecución eficiente de obras, lo que afecta directamente los tiempos de entrega y la calidad de 
los proyectos. 
El Quincenal de las Californias BC (sitio), 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

En Concreto // Ya tiene la reserva para arrancar la Vivienda del Bienestar 
(2025-03-10, Mariel Zúñiga, ContraRéplica, . 13) 
Ya tiene la reserva para arrancar la Vivienda del Bienestar hora con el actual Programa Nacional 
de Vivienda para el Bienestar (PVB) la prioridad es tener la reserva de tierra suficiente para lograr 
el millón O más de viviendas para población con menores ingresos (trabajadores de menos de 2 
salarios mínimos) y grupos que no han tenido acceso a un hogar (mujeres jefas de familia; 
jóvenes, etc.). 
ContraRéplica CDMX (Sitio), 
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Fundación Holcim dona materiales para la construcción de viviendas en Acapulco tras el 
huracán Otis 
(2025-03-10, Redacción, FIN Ganar-Ganar, ) 
En respuesta a la devastación causada por el huracán Otis, la Fundación Holcim México, en 
colaboración con Hábitat para la Humanidad, ha impulsado el programa Comunidades en 
Ascenso, orientado a la reconstrucción de viviendas y espacios esenciales en Acapulco. Como 
parte de este esfuerzo, en enero de 2025 se entregaron 61 viviendas, beneficiando directamente 
a 304 personas. De estas, 17 casas fueron construidas con el 100% de los materiales donados 
por Holcim México, incluyendo cemento, block, láminas y herramientas. 
 

La reforma al ISSSTE que propone la Presidenta es buena 
(2025-03-10, Martí Batres, El Heraldo de México (sitio), ) 
La iniciativa de reforma a la Ley del ISSSTE que envió la Presidenta Claudia Sheinbaum al 
Congreso el pasado 7 de febrero de 2025 es benéfica para la derechohabiencia de este instituto. 
Plantea fortalecer los servicios de salud y el otorgamiento de vivienda. No afecta al magisterio ni 
a trabajadores de base del Estado. Es parte de las medidas para derogar la privatizadora Ley del 
2007. 
 

Claudia Sheinbaum presenta 5 estrategias clave para fortalecer a México 
(2025-03-09, Redacción, Maya Comunicación (Sitio), ) 
Desde el corazón del Zócalo capitalino, la presidenta Claudia Sheinbaum compartió con miles de 
simpatizantes su visión para fortalecer a México. En un evento que combinó música, celebración 
y política, Sheinbaum destacó cinco estrategias fundamentales para impulsar la economía y la 
soberanía del país. Las cinco estrategias para un México más fuerte son: Fortalecimiento del 
mercado interno: Incrementar el salario mínimo para mejorar el poder adquisitivo de los 
trabajadores. Autosuficiencia nacional: Producir en México lo que se consume, desde alimentos 
básicos hasta energéticos. Inversión pública para empleos: Impulsar proyectos como trenes de 
pasajeros y construcción de viviendas. Producción nacional con el Plan México: Fomentar la 
industria local para abastecer el mercado interno. Fortalecimiento de programas sociales: 
Continuar con iniciativas como las pensiones para adultos mayores y becas educativas. 
98.5 El Heraldo Radio,Sin Embargo (sitio), 
 

Celebra Sheinbaum el freno de aranceles en el Zócalo 
(2025-03-10, Redacción, El Porvenir NL (sitio), ) 
La presidenta, Claudia Sheinbaum, expresó su optimismo en torno a la posibilidad de que el 
gobierno de Estados Unidos no aplique aranceles a productos mexicanos el próximo 2 de abril. 
Aseguró que México está en una posición única debido a los tratados comerciales que ha firmado 
con Estados Unidos en los últimos 30 años, lo que hace innecesaria la aplicación de aranceles 
recíprocos. Como parte de su estrategia, Sheinbaum anunció la construcción de trenes que 
conectarán México con Nuevo Laredo y Nogales, así como diversas obras de infraestructura, 
entre ellas carreteras y proyectos de beneficio social. También mencionó la construcción de un 
millón de viviendas para las familias mexicanas como parte de un compromiso social. 
 

Sheinbaum anuncia estrategia ante amenaza de aranceles 
(2025-03-10, Reseller Magazine, Andres Estevez Magazine QRO (Sitio), ) 
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La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, presentó desde el Zócalo capitalino una estrategia 
de cinco puntos para enfrentar la posible imposición de aranceles del 25% a las exportaciones 
mexicanas por parte de Estados Unidos. Tras una llamada con el mandatario estadounidense, 
Donald Trump, se logró una pausa de un mes en la aplicación de estos gravámenes. El plan 
contempla fortalecer el mercado interno mediante el aumento del salario mínimo y la promoción 
del bienestar social. Otro punto clave es impulsar la inversión pública, priorizando proyectos de 
infraestructura, como la construcción de trenes, carreteras, obras hidráulicas y vivienda social. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Fortalecen a aeropuertos 
(2025-03-10, Arely Sánchez, Reforma, . 1, 6) 
Los principales aeropuertos del País serán fortalecidos en su infraestructura mediante 
inversiones millonarias para ampliar su capacidad operativa y mejorar servicios a los viajeros. 
Empresas dedican millones de pesos a ampliar infraestructura para mejorar servicios de cara al 
Mundial de Fútbol; destacan obras en AICM, Guadalajara, Monterrey, Mérida y Tijuana. 
 

Tiene más contratos allegado de Nahle 
(2025-03-10, Diana Gante, Reforma, . 1) 
La empresa Construcciones y Reparaciones del Sur, propiedad de Juan Carlos Fong Cortés, 
quien está ligado con la ex titular de la Secretaría de Energía (Sener) ahora Gobernadora de 
Veracruz, Rocío Nahle, tiene más contratos celebrados para obras dentro de la Refinería Olmeca. 
Fong Cortés es parte de un grupo de empresarios que ha sido señalado por su cercanía con 
Nahle, quien fuera designada por AMLO como responsable de la construcción de Dos Bocas. 
 

Cárteles ganan más con otros ilícitos que por el narcotráfico 
(2025-03-10, Alejandra Canchola, El Universal, . 1,6) 
Cinco de las seis organizaciones criminales mexicanas que Estados Unidosdeclarócomo 
terroristas, es decir, el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), el Cártel del Noreste (antes Los 
Zetas), La Nueva Familia Michoacana, el Cártel del Golfo y Cárteles Unidos, de acuerdo con 
información de la DEA y del Departamento del Tesoro estadounidense, ya obtienen más dinero 
y poder al ampliarsus tentáculos. La única organización criminal que sigue obteniendo cantidades 
muy superiores por el tráfico de drogas es el Cártel de Sinaloa, que también opera el lavado de 
dinero en joyerías, mueblerías y cines. 
 

"México no puede ceder en soberanía" 
(2025-03-10, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 6 7) 
La presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que México no cederá en su soberanía ante presiones 
extranjeras, en el marco de la controversia con Estados Unidos por los aranceles comerciales. 
Durante una asamblea informativa en el Zócalo, Sheinbaum aseguró que México seguirá 
haciendo lo necesario para evitar el ingreso de drogas, especialmente fentanilo, a Estados 
Unidos. Acompañada por miembros de su gabinete, la mayoría de los gobernadores del país, 
legisladores y dirigentes de organizaciones empresariales, destacó que México seguirá haciendo 
lo necesario para evitar el ingreso de drogas, en especial de fentanilo a Estados Unidos, pues la 
intención no es perjudicar a ese país y su población. 
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Sheinbaum: "hay plan y pueblo para resistir" 
(2025-03-10, Armando Martínez, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que México tiene "plan, estrategia y un extraordinario 
pueblo" para resistir cualquier escenario ante las medidas arancelarias de Estados Unidos. 
"Siempre estaremos juntos y siempre vamos salir adelante con temple, cabeza fría y mucho amor 
al pueblo de México. Invariablemente debemos, con voluntad y tesón, tener el diálogo como la 
opción; hasta ahora ha dado resultados y pienso que seguirá dando", añadió ante 350 mil 
asistentes. 
 

Sheinbaum: ante gobierno de Trump, principios irrenunciables 
(2025-03-10, Emir Olivares, La Jornada, . 1, 3) 
El aplazamiento de la aplicación de aranceles a las exportaciones de México a Estados Unidos 
un logro de todos los mexicanos", aseguró ayer la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Con el 
gobierno de Donald Trump-remarcó-prevalecerá el respeto, el diálogo y la colaboración, aunque 
acotó: "no somos extremistas, pero tenemos muy claro que hay principios irrenunciables, no 
podemos ceder en nuestra soberanía, ni puede resultar afectado nuestro pueblo por decisiones 
que tomen gobiernos o hegemonías extranjeras". 
 

Reitera Sheinbaum: aranceles recíprocos de Trump no deben tocar a México 
(2025-03-10, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1, 44 45) 
La presidenta Claudia Sheinbaum refrendó ayer su optimismo de que Donald Trump, el próximo 
2 de abril, cuando anuncie la entrada en vigor de los aranceles recíprocos, no los impondrá a 
México. En el mítin en el Zócalo donde, según cifras oficiales, ayer más de 350 mil simpatizantes, 
entre sindicalistas, magisterio, burócratas y población en general se congregaron al filo de las 
once y media de la mañana, anunció la puesta en marcha de una estrategia de cinco puntos para 
fortalecer el mercado interno. 
 

Coordinación con EU, pero sin ceder nuestra soberanía: C. Sheinbaum 
(2025-03-10, Arturo Rojas, El Economista, . 1, 48) 
Claudia Sheinbaum afirmó que México continuará coordinándose con Estados Unidos, pero no 
cederá su soberanía. La presidenta destacó que, gracias a las negociaciones, se logró el 
levantamiento de los aranceles impuestos por la administración estadounidense a productos 
mexicanos, durante un mes más, al tiempo que aseveró que México no puede ceder en su 
soberanía. 
 

Desaparecen 85 menores en Sinaloa 
(2025-03-10, Efrén Palacios, El Sol de México, . 1, 4) 
En los últimos seis meses, 85 menores han sido reportados como desaparecidos en Sinaloa, con 
la mitad de los casos concentrados en Culiacán y un tercio en Mazatlán. Los datos obtenidos en 
la Fiscalía General del Estado de Sinaloa, a través de una solicitud de información, revelan que 
la gran mayoría de los desaparecidos son adolescentes de entre 15 y 17 años, mientras que 25 
casos son de menores de entre 10 y 14 años. 
 

'México es mucha pieza' 
(2025-03-10, C. Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4) 
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En una asamblea informativa en el Zócalo, la presidenta Claudia Sheinbaum confió en que no 
habrá aranceles recíprocos contra México. La titular del Ejecutivo federal insistió en que van a 
continuar con la colaboración para frenar el fentanilo a EU. En la asamblea, la Presidenta dio 
muestra de sus intenciones de la defensa de la soberanía. 
 

Sheinbaum refrenda colaboración con EU 
(2025-03-10, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 3) 
Ante un Zócalo repleto, ciudadanos, políticos afines a la 4T y opositores respaldaron a la 
mandataria, quien informó sobre los acuerdos logrados con el gobierno estadounidense en 
materia arancelaria. En SU mensaje, aseguró que México no tiene la intención de perjudicarlos 
con el paso de fentanilo y destacó cifras de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza 
americana, que señalan que entre octubre de 2024 y enero de 2025 disminuyó 50% el cruce de 
esta droga entre ambos países. 
 

La oscura res de oro negro, unifin, opes corp y kosmos  
(2025-03-10, Índigo Staff, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Opes Acquisition Corp, una empresa registrada en Delaware, Estados Unidos, en 2017, ha sido 
puesta bajo la lupa tras descubrirse vínculos entre sus accionistas y figuras clave de empresas 
señaladas por fraudes y actividades ilícitas en México. Fundada como una Special Purpose 
Acquisition Company (SPAC), esta compañía tejió una red para fusionarse con una empresa 
privada en el territorio nacional para así obtener beneficios legales y evitar que el dinero invertido 
sea rastreado y sujeto a rendición de cuentas. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Proponen diversificar el comercio 
(2025-03-10, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 1, 3) 
Ante la dependencia que tiene México ante Estados Unidos en temas comerciales y económicos 
desde hace varias décadas, el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Octavio de la Torre de Stéffano, comentó 
que urge diversificar los mercados de exportación, tema que no es tarea sencilla. "Se requiere 
implementar primero un esquema de promoción y fortalecer los productos mexicanos para 
hacerlos más competitivos", aseguró en entrevista con este diario. 
 

Con EU no competimos, nos complementamos, apunta la Presidenta 
(2025-03-10, Alma E. Muñoz, La Jornada, . 4) 
Con Estados Unidos "no competimos, nos complementamos", y el T-MEC se concibió como "la 
única opción para enfrentar con éxito la competencia que significa el avance económico y 
comercial de países asiáticos", aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. En el festival 
de la unidad, ante miles que se congregaron en el Zócalo, delineó una estrategia económica de 
cinco puntos. Uno es "alcanzar la autosuficiencia en alimentos básicos y en energéticos. Que se 
produzca aquí lo que consumimos, lo principal". En entrevista aparte, el presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, apuntó que fueron invitados 500 representantes 
del sector privado. Pero "lo principal que hay que agradecer es la unidad y valentía del pueblo de 
México; en cualquier caso, México debe seguir fortaleciendo la economía basada en el 
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humanismo mexicano. La que viene desde abajo, la que hizo posible el presidente Andrés Manuel 
López Obrador". 
 

Apoyan al titular de Hacienda 
(2025-03-10, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 22) 
La Iniciativa Privada le dio la bienvenida a Edgar Amador como nuevo secretario de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP) e hizo votos para que en su gestión se "fortalezcan las finanzas públicas 
y se generen las condiciones que fomenten el crecimiento y la inversión". La Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex), que preside Juan José Sierra Alvarez, también 
felicitó al nuevo secretario de Hacienda, le deseo 'éxito en sus responsabilidades con la certeza 
de que su labor contribuirá al desarrollo económico de nuestro país". 
 

Presumen respaldo de los empresarios 
(2025-03-10, Claudia Guerrero, Metro, . 9) 
Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), informó que 500 
inversionistas fueron invitados a participar en la concentración de este domingo en el Zócalo. 
Entrevistado al llegar a la Plaza de la Constitución, el dirigente aseguró que el sector privado 
decidió cerrar filas en torno a la Mandataria federal y las negociaciones que mantiene el Gobierno 
con Estados Unidos. 
 

Presume CCE invitación a 500 empresarios a Zócalo  
(2025-03-09, Claudia Guerrero, Reforma.com (sitio), ) 
Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), informó que 500 
inversionistas fueron invitados a participar en la concentración de este domingo en el Zócalo. 
Entrevistado al llegar a la Plaza de la Constitución, el dirigente aseguró que el sector privado 
decidió cerrar filas en torno a la Mandataria federal y las negociaciones que mantiene el Gobierno 
con Estados Unidos. 
 

Persiste preocupación entre empresarios ante aranceles: Francisco Cervantes 
(2025-03-09, Fernanda Murillo, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
Tras la prórroga por parte de la administración de Donald Trump de aplazar los aranceles hasta 
el 2 de abril, persiste la preocupación de los empresarios a pesar de la confianza que tienen en 
las acciones que está tomando la presidenta Claudia Sheinbaum para manejar este tema. "Hay 
preocupación y por supuesto confianza en la Presidenta, que ha manejado muy bien este tema 
de los aranceles", señaló Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial. 
 

La estrategia mexicana vis-à-vis Trump 
(2025-03-10, Gerardo Rodríguez, El Heraldo de México (sitio), ) 
La reciente crisis por las amenazas de aranceles de Donald Trump permite analizar la estrategia 
mexicana a través del pensamiento del académico británico Lawrence Freedman, experto en 
estudios estratégicos de la guerra, quien subraya tres principios fundamentales: flexibilidad, 
adaptabilidad y gestión de la incertidumbre. Alianza público-privada. El Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) actuó en paralelo en Washington buscando soluciones permanentes, 
evidenciando una efectiva colaboración para proteger los intereses nacionales. 
 

Empresarios respaldan a Sheinbaum en Asamblea Informativa 
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(2025-03-09, Redacción, Víctor Ortega, El Heraldo de México (sitio), ) 
El sector empresarial llegó al Zócalo de la Ciudad de México para respaldar a la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo en la asamblea informativa de este domingo 9 de marzo. En entrevista 
con medios de comunicación, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) sostuvo que fueron 500 las invitaciones que recibieron los empresarios y 
aseguró que pese a que las cosas cambiaron con la prórroga que hizo el presidente 
estadounidense Donald Trump, aún persiste preocupación. 
 

El sector empresarial reconoce la labor de Rogelio Ramírez de la O y da la bienvenida a 
Edgar Amador Zamora 
(2025-03-10, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio), ) 
Luego de que se anunciara la salida de Rogelio Ramírez de la O como titular de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP), el sector empresarial reaccionó con mensajes de 
reconocimiento a su gestión y expectativas sobre el nuevo titular, Edgar Amador Zamora. El 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE), presidido por Francisco Cervantes Díaz, destacó la 
labor de Ramírez de la O en la estabilidad económica del país, especialmente en un contexto 
desafiante. Por su parte, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) resaltó 
la importancia de la conducción financiera durante la administración de Ramírez de la O, 
subrayando su papel en la estabilidad macroeconómica. 
 

Precriterios del 2026, la primera gran tarea de Edgar Amador en Hacienda 
(2025-03-10, Miguel Moscosa, El CEO MX (sitio), ) 
La cúpula empresarial dio la bienvenida al nuevo secretario de Hacienda, y confían en su 
experiencia en diversos cargos como secretario de finanzas en la CDMX, además de su paso 
como asesor de la actual gobernadora del Banco de México (Banxico), Victoria Rodríguez Ceja. 
Que se privilegie la disciplina fiscal y la política económica con visión de largo plazo, con el fin de 
fortalecer la inversión y el desarrollo económico en momentos donde se perfila una contracción 
económica nacional, inmersa en retos comerciales globalesdijo el Instituto Mexicano de 
Ejecutivos de Finanzas (IMEF). La Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), por su parte, deseó éxito a Amador Zamora "en sus responsabilidades con la certeza 
de que su labor contribuirá al desarrollo económico de nuestro país". Mientras que el Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) señaló que la visión del titular de Hacienda "contribuirá a 
fortalecer las finanzas públicas y a generar condiciones que fomenten el crecimiento y la 
inversión". 
 

IP confía que con Edgar Amador se privilegie la disciplina fiscal y la política económica 
con visión de largo plazo 
(2025-03-09, Aida Ramírez Marín, Ovaciones (sitio), ) 
Sectores de la iniciativa privada aplauden y apoyan la llegada de Edgar Amador Zamora, como 
nuevo secretario de Hacienda y Crédito Público. Asimismo, reconocen el trabajo de Rogelio 
Ramírez de la O, como el responsable de las finanzas públicas del país, desde el sexenio pasado 
y en el inicio de esta administración. En ese sentido, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) 
aseguró que "el liderazgo y compromiso de Ramírez de la O fueron clave para la estabilidad 
económica del país en un contexto desafiante" y le deseó el mayor de los éxitos como asesor 
económico internacional. 
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Empresarios respaldan a Sheinbaum en Asamblea Informativa 
(2025-03-09, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), ) 
El sector empresarial llegó al Zócalo de la Ciudad de México para respaldar a la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo en la asamblea informativa de este domingo 9 de marzo. En entrevista 
con medios de comunicación, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) sostuvo que fueron 500 las invitaciones que recibieron los empresarios y 
aseguró que pese a que las cosas cambiaron con la prórroga que hizo el presidente 
estadounidense Donald Trump, aún persiste preocupación. 
 

Se suman a Zócalo 500 empresarios 
(2025-03-10, Agencia Reforma, Luces del Siglo QROO (sitio), ) 
Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), informó que 500 
inversionistas fueron invitados a participar en la concentración de este domingo en el Zócalo. 
Entrevistado al llegar a la Plaza de la Constitución, el dirigente aseguró que el sector privado 
decidió cerrar filas en torno a la Mandataria federal y las negociaciones que mantiene el Gobierno 
con Estados Unidos. 
 

Aprueba la IP a Edgar Zamora 
(2025-03-10, Reforma, Plaza de Armas QRO (sitio), ) 
Sector privado confía en que la experiencia del nuevo Secretario de Hacienda, Edgar Amador 
Zamora, ayudará a fortalecer las finanzas públicas del país. A través de su cuenta de X, el 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE) reconoció el trabajo de Rogelio Ramírez de la O, al 
frente de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), porque su compromiso ha sido 
clave para la estabilidad económica del País en un contexto desafiante. Por su parte, la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) felicitó al nuevo secretario de 
Hacienda. 
 

La Coparmex destacó el compromiso del sector empresarial con la inclusión y equidad 
de las mujeres. 
(2025-03-09, Sandra González, Canal 120 Milenio, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha resaltado su compromiso 
con la inclusión y equidad de género en el ámbito empresarial. Actualmente, el 75% de las 
direcciones de sus centros empresariales están lideradas por mujeres, representando 53 de 71 
posiciones. Además, el 23% de las presidencias de estos centros, es decir, 16 de 71 liderazgos, 
son ocupadas por mujeres, al igual que el 38.4% de las vicepresidencias nacionales, con cinco 
de 13 posiciones. 
 

El sector empresarial espera que la llegada de Edgar Amador a Hacienda fortalezca las 
finanzas públicas. 
(2025-03-10, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, ) 
El sector empresarial y ejecutivos de finanzas han expresado su apoyo a la designación de Edgar 
Amador Zamora como titular de la Secretaría de Hacienda, anticipando que su liderazgo 
fortalecerá las finanzas públicas y fomentará el crecimiento y la inversión. El Consejo Coordinador 
Empresarial ha dado la bienvenida a Amador, confiando en que su experiencia impulsará el 
crecimiento económico y la estabilidad macroeconómica en un entorno desafiante. La Coparmex 
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también ha felicitado a Amador, deseándole éxito en su nuevo cargo y resaltando su potencial 
para contribuir al desarrollo económico del país. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Tolvanera // La vía 
(2025-03-10, Roberto Zamarripa, Reforma, . 13) 
Es momento de sentar las bases de una alternativa de fondo que nos reintegre al mundo y 
fortalezca al país. Este es un momento histórico y, quizás, como le dijo Kohl a Salinas, es hora 
de pensar con frialdad y actuar con sensatez... con visión de futuro y sentar las bases de una 
alternativa de fondo que nos reintegre al mundo y fortalezca al país, no solo para llegar a junio, 
la fecha de la próxima elección judicial. 
 

Jaque Mate // Un mitin político. 
(2025-03-10, Sergio Sarmiento, Reforma, . 12) 
La asamblea convocada por la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, para anunciar acciones 
contra los aranceles de Trump y para promover la unidad nacional, se convirtió en un mitin político 
a la usanza del viejo PRI. El Zócalo se llenó con acarreados de distintas organizaciones y 
gobiernos. El discurso de la Presidenta fue abiertamente político y lleno de lugares comunes. 
 

Historias de NegoCEOs // Los retos del nuevo secretario de Hacienda 
(2025-03-10, Mario Maldonado, El Universal, . 11) 
El nuevo secretario de Hacienda y Crédito Público, Edgar Amador Zamora, es "un economista 
honesto, convencido de la Cuarta Transformación". Así lo calificó la presidenta Claudia 
Sheinbaum al anunciar su designación, aunque cuando era jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México lo señaló y persiguió públicamente por presuntas irregularidades en la administración de 
Miguel Ángel Mancera, donde fungió como secretario de Finanzas. 
 

Veranda // El rompecabezas del turismo comunitario  
(2025-03-10, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5) 
Las autoridades turísticas, sobre todo emanadas de Morena, hablan repetidamente del turismo 
social y del comunitario, que poco tienen en común, iniciativas que en el pasado han terminado 
en el "cajón" de los buenos deseos. Este discurso parte de la propia Josefina Rodríguez, la 
secretaria de Turismo de México, quien destaca que en la presente administración se implementa 
una política turística orientada a la prosperidad compartida, que buscar garantizar el derecho de 
las y los mexicanos de gozar del esparcimiento y redistribuir la derrama económica generada por 
el turismo con los pueblos originarios y comunidades residentes. 
 

Activo Empresarial // Edgar Amador y Banxico sí combinan; no aranceles recíprocos, 
pero ¿los del acero? 
(2025-03-10, José Yuste, Excélsior, . 2) 
Edgar Amador es un economista sólido. Curso licenciatura en la Facultad de Economía de la 
UNAM. Realizó su maestría en Economía en el Colegio de México. Trabajó en la consultoría 
Stone McCarthy, en New Jersey. Además, ha sido secretario de Finanzas de la Ciudad de México 
(en la época de Miguel Angel Mancera) subsecretario de Hacienda en la administración de 
Claudia Sheinbaum. Pero también fue asesor de la gobernadora del Banco de México. Victoria 
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Rodríguez Ceja, con quien ha trabajado anteriormente. en la Ciudad de México. Edgary Victoria 
se conocen del Colegio de México. Son buenos economistas se tienen confianza. 
 

Juegos De Poder // ¿Oposición? ¿Cuál oposición?  
(2025-03-10, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
¿Oposición? ¿Cuál oposición? Los números son contundentes. Para empezar, no hay ni un líder 
ni un partido que sea la encarnación de la oposición en México. Pregunta Buendía & Márquez: 
"Con lo que usted sabe o ha escuchado, ¿actualmente qué político o política es el o la mejor 
representante de la oposición frente a Morena?". Respuestas espontáneas de los entrevistados: 
PAN y MC son las menciones con más alcance: sólo un 2% de las réplicas. Le siguen, con un 
escaso uno por ciento, el PRI, Xóchitl Gálvez, Ricardo Anaya, Jorge Álvarez Máynez 
extrañamente, el Partido Verde. 
 

Cuenta Corriente // La lupa: regulación y compras de salud  
(2025-03-10, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5) 
Clave para la mejora regulatoria es el proceso de digitalización de todos los trámites y un sector 
prioritario es el que ha encabezado el subsecretario de Salud. Eduardo Clark en el proceso de 
compras de medicamentos y dispositivos médicos y sus pagos a través de un sistema totalmente 
digital. 
 

Análisis Superior // RRO 
(2025-03-10, David Páramo, Excélsior, . 3) 
No hay un momento bueno para cambiar de secretario de Hacienda; sin embargo, lo mejor es 
hacerlo de una manera ordenada, para que las finanzas públicas no se vean sujetas a 
movimientos bruscos. Para hacer ordenada esta transición, se hizo el primer ajuste: Gabriel Yorio 
y Juan Pablo de Botton dejaron las subsecretarías. El primero para irse a la vicepresidencia del 
BID y el segundo está haciendo un gran trabajo en la Secretaría de Finanzas de la CDMX, 
encabezada por Clara Brugada. 
 

Bitácora Del Director // El fusible 
(2025-03-10, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
Rogelio Ramirez de la o dejó la titularidad de la Secretaría de Hacienda -luego de haber pasado 
en el cargo un lapso transexena de tres años. siete meses cuatro días- justo cuando está por 
comenzar el nuevo ciclo hacendario del país (en abril deben presentarse los precriterios de 
política económica). Es probable que haya entendido que lo invitaron para ser parte integral del 
nuevo gobierno, pero hoy resulta obvic que lo que esperaba de él la presidenta Claudia 
Sheinbaum es que fuera un fusible. 
 

Duda Razonable //La incertidumbre seguirá 
(2025-03-10, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
La incertidumbre seguirá. Dijo ayer la presidenta Sheinbaum en el Zócalo que si se cumple lo 
plantado por Donald Trump en estos días, la imposición de aranceles recíprocos, México no los 
padecerá porque gracias al tratado comercial la mayoría de los productos que llegan de Estados 
Unidos no paga aranceles. Tiene razón la Presidenta. El problema real es que Trump, puese 
Trump. 
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Día con Día // Jueces de consigna anunciados 
(2025-03-10, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Jueces de consigna anunciados vanza sin pudor el engendro de las elecciones del Poder Judicial. 
El engendro empieza por la constitución de los distritos electorales judiciales, cuya geografía 
nada tiene que ver con la que conoce el INE, la de los distritos electorales que conocemos. 
 

Estrictamente Personal // ¿Qué celebra, presidenta? 
(2025-03-10, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 48) 
Los principales graneros de votos de Morena movilizaron a miles de personas al Zócalo de la 
Ciudad de México, como también lo hicieron Morena y las centrales sindicales. La idea era saturar 
la Plaza de la Constitución y mostrar el apoyo "popular" a la presidenta Claudia Sheinbaum frente 
a la imposición unilateral de aranceles del presidente Donald Trump a México, pero cuidando de 
no mostrar de manera excesiva pancartas para disfrazar su esencia corporativista. Tenía sentido 
la convocatoria, aunque fuera un acto partidista, porque en este evento anunciaría las medidas 
de retaliación contra Estados Unidos. 
 

Coordenadas // El nombramiento de Edgar Amador fortalece a Claudia 
(2025-03-10, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Los mercados financieros prácticamente pasaron sin sobresalto por el primer relevo en el 
gabinete de Claudia Sheinbaum, que implicó la salida de Rogelio Ramírez de la O de la Secretaría 
de Hacienda y el nombramiento de Edgar Amador en ese puesto. Fueron dos factores los que 
contaron en ello: la previsión de la salida de Ramírez de la O y el perfil de quien asumió el cargo. 
Es una decisión que permite el fortalecimiento del equipo económico de Sheinbaum, quien, al 
margen de las capacidades personales de Rogelio, era una herencia del gobierno anterior. 
 

La Gran Depresión // Finalmente lo logró, salió Ramírez de la O 
(2025-03-10, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 17) 
Finalmente lo logró, salió Ramirez de la O. El secretario de Hacienda que había diseñado, por 
órdenes presidenciales, el caos fiscal para cumplir con los objetivos electorales del régimen tuvo 
que quedarse para rescatar de entre esas piedras las finanzas públicas durante el nuevo 
gobierno. Nunca fue una posición sencilla ser el responsable de las finanzas de un populista 
irresponsable como Andrés Manuel López Obrador, con muchos atavismos y pocos 
conocimientos técnicos, dictaba lo que imaginaba en su mundo interno, sin importar las 
consecuencias. 
 

Ricos y Poderosos // Relevo en Hacienda 
(2025-03-10, Marco Antonio Mares, El Economista, . 30) 
El secretario de Hacienda, Rogelio Ramirez de la O, renunció. Aunque ya tenía tiempo que se 
rumoraba su salida, ocurrió de manera súbita, justo un viernes (07 de marzo), seguramente para 
aprovechar el fin de semana, de inactividad en los mercados y aminorar algún eventual impacto. 
De inmediato, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció que Edgar Amador, hasta ese momento 
subsecretario de Hacienda, lo sustituiría. 
 

La Quinta Transformación // El legado de Ramírez De La O 
(2025-03-10, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
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La gestión de Rogelio Ramírez de la O al frente de la Secretaría de Hacienda fue muy 
cuestionada debido a diversos factores que han influido negativamente en la economía nacional. 
La gestión de Ramírez de la O también se vio empañada por constantes rumores sobre su posible 
renuncia... que él mismo esparció, principalmente entre fondos extranjeros y banca internacional. 
 

Desde el Piso de Remates // Ramirez de la O: no lo vamos a extrañar 
(2025-03-10, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 1013) 
El Premio Limón Agrio de esta semana es para Rogelio Ramirez de la o, y no por su abrupta 
renuncia en una coyuntura económica tan compleja por la amenaza de aranceles, sino porque 
no fue un buen Secretario de Hacienda. Desde la transición, Ramirez de la o se hizo del rogar, 
pero Claudia Sheinbaum, lo convenció para que se quedara en el arranque de su gobierno para 
la presentación del paquete económico de 2025 que tranquilizó a los mercados por la meta de 
reducir el déficit público a 3.9% del PIB. 
 

Corporativo // Retos para Amador  
(2025-03-10, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 4) 
En medio de las presiones comerciales de Estados Unidos, México enfrenta el mayor déficit fiscal 
en 30 años y una economía en picada. La renuncia de Rogelio Ramírez de la O como secretario 
de Hacienda, entregando la estafeta al subsecretario Edgar Amador Zamora, refleja esta 
situación. La economía se ha visto afectada por un subejercicio en el gasto público y una 
recaudación insuficiente. El nuevo secretario de Hacienda se enfrenta a retos significativos, 
incluyendo la necesidad de recortes al gasto debido a la estrechez presupuestal. 
 

¿Estadista? 
(2025-03-10, Denise Dresser, Reforma, . 13) 
Trump es un peligro para la economía y Sheinbaum no logra fortalecerla. La etiqueta de estadista 
es inmerecida, exagerada. 
 

Extorsionador voluble 
(2025-03-10, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 12) 
La administración Trump avisó a los inversionistas norteamericanos que hacen negocios en otros 
países que no piensa perseguirlos si sobornan funcionarios. La amenaza no cede cuando 
consigue su objetivo. Imposible el pacto con un extorsionador que, además de serlo, resulta 
voluble. Trump amenaza para obtener ventajas, pero sobre todo amenaza para seguir 
amenazando. No suelta al torturado, aunque haya obtenido de él lo que desea. 
 

TREN MAYA 
 

Reclaman en EU por chinos en Tren Maya 
(2025-03-10, Staff, Reforma, . 1) 
Un grupo de congresistas estadounidenses pidió al Presidente Donald Trump indagar si el Tren 
Maya está financiado por el Partido Comunista Chino. Una treintena de legisladores solicitaron 
por escrito al Gobierno republicano poner el foco en la región "clave' de la Península de Yucatán, 
a fin de que China no intervenga allí, recordaron cómo se dio la expropiación de una mina de la 
empresa Vulcan Materials. 
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Exigen congresistas de EU a Trump recupere Calica para la empresa Vulcan 
(2025-03-10, Redacción, El Independiente, . 10) 
Congresistas estadunidenses solicitaron al presidente Donald Trump actúe a favor de los 
intereses de Calica, transnacional que durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador 
perdió el control de sus terrenos ubicados al sur de Playa del Carmen, donde por décadas extrajo 
material pétreo para su comercialización en el vecino país. Señalaron, de manera directa, que el 
proyecto Tren Maya, cuya vía ferroviaria corre a un lado del predio de Calica, pudo haber sido 
financiado por el Partido Comunista Chino, por lo que urgieron al mandatario estadunidense 
garantizar la protección de los intereses económicos y de seguridad de este país en suelo 
mexicano. 
 

¿Estadista? 
(2025-03-10, Denise Dresser, Reforma, . 13) 
La etiqueta de estadista es inmerecida, exagerada. Trump es un peligro para la economía y 
Sheinbaum no logra fortalecerla. Aun sin aranceles, las perspectivas para el país son sombrías 
para cualquiera que mire más allá de la mañanera. Por el crematorio de dinero en el cual se han 
convertido Pemex, la CFE, el AIFA, Dos Bocas y el Tren Maya. La corrupción sistémica que 
Morena no combatió. La narcocriminalidad que AMLO abrazó y Sheinbaum no logra abatir. La 
democracia electoral erradicada y sustituida por un régimen sin reglas, sin contenciones, sin 
contrapesos, sin constitucionalidad. 
Reforma.com (sitio), 
 

Signos Vitales // Las retiradas de Rogelio 
(2025-03-10, Alberto Aguirre , El Economista, . 49) 
El rescate de Pemex, el sostenimiento de la política social y el cumplimiento de las megaobras 
condicionaron la gestión de Ramírez de la O durante el último tramo de la administración 
lopezobradorista. Sin que la recaudación, los ingresos petroleros y los recursos provenientes de 
la extinción de los fideicomisos públicos cubrieran la intensiva necesidad de recursos, recurrió al 
déficit. "Por única vez", explicó a los congresistas al presentar el PEF en 2023. La Cuarta 
Transformación presume de las remesas, del AIFA, del Tren Maya y de la refinería Dos Bocas, 
pero enmudece ante el boquete en el erario. 
El Economista (sitio), 
 

Tren Maya: ¿Financiado para AMLO por el Partido Comunista de China? 
(2025-03-09, Arturo Jiménez, La Silla Rota (sitio), ) 
Legisladores de Estados Unidos le enviaron una carta al presidente Donald Trump donde acusan 
que el gobierno anterior en México, liderado por el entonces presidente Andrés Manuel López 
Obrador recibió financiamiento por parte del Partido Comunista Chino para su obra emblema el 
Tren Maya, de acuerdo con el documento. 
 

Congresistas estadunidenses piden a Trump que intervenga en caso Vulcan 
(2025-03-09, La Redacción, La Jornada (sitio), ) 
Un grupo de 35 congresistas estadunidenses envió el pasado viernes una misiva al presidente 
Donald Trump para pedirle que exija a la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, una 
resolución en torno al caso de la empresa de agregados de construcción Vulcan Materials. 
Recordaron que el 5 de mayo de 2022, aún bajo la presidencia de Andrés Manuel López Obrador, 
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fueron invadidas las instalaciones de Vulcan en la península de Yucatán, que incluyen una 
cantera de piedra caliza y un puerto de aguas profundas, lo que derivó en el cese de operaciones. 
Pero, ahora, alertaron los remitentes, se cierne una amenaza más dado que según informes “el 
proyecto adyacente del Tren Maya podría estar financiado por el Partido Comunista Chino”. 
Proceso (sitio), 
 

Los impactos ambientales del Tren Maya en la península de Yucatán. 
(2025-03-09, Claudia Echeverry, Canal 40 Adn, ) 
En su comentario de esta tarde, Miguel Bárcena aborda los impactos ambientales, sociales, 
culturales y económicos de la construcción y operación del Tren Maya, especialmente en el tramo 
cinco que va de Tulum a Cancún. Bárcena denuncia los daños irreversibles a los ecosistemas y 
la biodiversidad de la península de Yucatán, atribuyéndolos a las obras realizadas sin los estudios 
y permisos necesarios. Critica a la Secretaría de la Defensa Nacional por perforar el suelo kárstico 
y colocar más de 10,000 pilotes, contaminando cuevas, cenotes y ríos subterráneos. 
 

AIFA 
 

AIFA, sin tren y con locales 
(2025-03-10, Aldo Munguía, El Financiero, . 27) 
La apuesta por el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) surtió efecto, pero no por 
completo: a tres años, la terminal aérea acumula más de 10 millones de pasajeros en su historia, 
pero aún carece de un sistema de transporte masivo y los recintos comerciales no están por 
completo ocupados. EL FINANCIERO pudo comprobar que al menos una decena de locales 
comerciales, ubicados en la zona de abordaje del AIFA, aún se encuentran con avisos de renta, 
además que los traslados hacia y desde la terminal aérea son complicados. 
 

Muestra Ip confianza en Edomex 
(2025-03-10, Leticia Ríos, El Heraldo de México, . 28) 
De los 167 parques industriales identificados en el Estado de México al inicio de la administración 
de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, actualmente se cuenta con 220 registrados en toda la 
entidad, más algunos otros en proceso de registro, gracias al repunte en la captación de inversión, 
tanto nacional como extranjera, de acuerdo con datos de la Secretaría de Desarrollo Económico 
(Sedeco) del gobierno mexiquense. La secretaria de Desarrollo Económico, Laura González 
Hernández, destacó que una de las zonas donde se tiene mayor inversión privada en la entidad 
es la que rodea al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), conformada por el Estado de 
México, la Ciudad de México e Hidalgo. 
 

Vuela bajo; México pierde competitividad: sector aéreo 
(2025-03-10, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 11) 
Parece que todos los esfuerzos son inútiles y que el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA), que el próximo 21 de marzo cumplirá su tercer aniversario, está muy lejos de cumplir sus 
expectativas oficiales, y el país ha perdido competitividad por no contar con el aeropuerto que 
necesita, señalaron expertos en temas aeronáuticos. Fernando Gómez, especialista del sector 
aéreo, recordó que en una primera fase en operación, en un periodo de tres años, se estimaba 
que el aeropuerto estaría atendiendo a 20 millones de pasajeros anuales. Sin embargo, del 21 
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de marzo de 2022, cuando inició operaciones, al 31 de enero de 2025, el AIFA trasladó a 10 
millones 469 mil 376 viajeros. 
 

Red Compartida 
(2025-03-10, Red Compartida, La Prensa, . 2) 
Médicos, custodios y enfermería llegaron a Toluca y luego de ahí al AIFA, en donde se dispuso 
tener un avión por destino. De los operadores, ninguno llevaba pasaporte o visa; no sabían que 
iban a cruzar la frontera. Caro Quintero, nos dicen, fue cuando dejó de alegar. Unas 20-21 horas 
antes, todos ellos estaban cómodos en sus celdas, en lo que parecía un apagón que se terminó 
en cuanto llegaron ellos a EU; regresó la luz a los penales y la noticia se divulgó por todos lados. 
En la mañana llegaron los abogados de los capos con amparos contra la extradición, movilización 
y demás, inservibles ante un hecho consumado catalogado como seguridad nacional. Nos dicen 
que probablemente estos abogados despertaron a los jueces amigos, pero ya era demasiado 
tarde; los expulsados estaban en otras manos y el personal ya estaba volando de regreso. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Tiene más contratos allegado de Nahle 
(2025-03-10, Diana Gante, Reforma, . 1) 
La empresa Construcciones y Reparaciones del Sur, propiedad de Juan Carlos Fong Cortés, 
quien está ligado con la ex titular de la Secretaría de Energía (Sener) ahora Gobernadora de 
Veracruz, Rocío Nahle, tiene más contratos celebrados para obras dentro de la Refinería Olmeca. 
Uno de ellos está relacionado con la construcción del edificio administrativo y áreas 
complementarias de la refinería de Dos Bocas, Tabasco, el cual se firmó en 2020 y donde la 
compañía participó en consorcio con la empresa Desarrolladora CW. 
Reforma.com (sitio), 
 

Panistas reconocen a Edgar Amador, pero advierten panorama económico adverso 
(2025-03-09, Rafael López Méndez, Milenio (sitio), ) 
El panista, Germán Martínez, indicó que el nuevo secretario de Hacienda, Edgar Amador Zamora, 
cuenta con talento para manejar la economía mexicana; sin embargo advirtió que llegó en el peor 
momento. “Llega en un panorama dificilísimo... y de lo que no estamos a salvo es de la falta de 
crecimiento no se ve de donde vamos a crecer, Pemex está destruido, la refinería de Dos Bocas 
tiene problemas y se sigue gastando de manera indiscriminada, lo gastos de los programas del 
bienestar vienen de los impuestos y los impuestos vienen de crecer y como no vamos a crecer 
esto está delicado”, indicó . 
 

SICT 
 

SICT avanza 85% en mantenimiento 
(2025-03-10, Redacción, La Razón de México, . 17) 
El programa que impulsó la Secretaría de Comunicaciones para atender las carreteras federales 
del país lleva un avance importante a días de que concluya la primera etapa del programa 
Bacheton. Informó que hasta el momento ha atendido 37 mil 500 km y reparado 253 mil 300 
baches en el país. 
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Aranceles de Trump han afectado a 200 mil tractocamiones 
(2025-03-10, Redacción, La Neta Neta MX (sitio), ) 
La imposición de aranceles del 25 % a productos mexicanos por parte del presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, ha golpeado a operadores y empresas de transporte de carga en México 
y se estima que unos 200 mil tractocamiones han sufrido afectaciones en las cadenas 
productivas, informó este miércoles la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar). 
Durante la toma de protesta del nuevo Consejo Nacional Directivo 2025-2026 de la Cámara 
Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar), el titular de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) de México, Jesús Esteva, precisó que el sector aporta el 
3,8 % al Producto Interno Bruto (PIB) y moviliza más de 565 millones de toneladas de productos 
y mercancías. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

'Chocan' Pemex y CFE contra transición  
(2025-03-10, Diana Gante, Reforma, . 5) 
Los planes de desarrollo de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y de Petróleos Mexicanos 
(Pemex) se contraponen con la iniciativa de modificaciones a la Ley de Planeación y Transición 
Energética que aprobó el Senado en el marco de la reforma energética, afirmaron especialistas. 
Esta propuesta, que forma parte del paquete de leyes secundarias que avaló y envió la semana 
pasada el Senado a la Cámara de Diputados para su discusión y, su caso, aprobación, tiene 
entre sus objetivos principales la reducción de emisiones contaminantes. 
Reforma.com (sitio), 
 

Advierten sobre riesgos por ley de hidrocarburos 
(2025-03-10, Diana Gante, Reforma, . 5) 
La iniciativa para crear la ley del Sector de Hidrocarburos que aprobó la semana pasada 1 Senado 
contempla eliminar las figuras de secretos comercial. bancario y fiscal para las empresas de la 
industria. Esta legislación establece que esos secretos no son aplicables en los casos de 
verificación las empresas que realiza el Gobierno federal. La ley, que forma parte del paquete de 
leyes secundarias de la reforma energética, que pasó a la Cámara de Diputados para su 
discusión y, en su caso, aprobación, expone que para lograr una fiscalización efectiva y prevenir 
irregularidades, las dependencias federales deben compartir con la Secretaría de Energía 
(Sener) la información relevante que tengan sobre las obligaciones de los permisionarios. 
 

México tiene plan si cortan gas de EU: Sener 
(2025-03-10, Héctor Usla, El Financiero, . 13) 
Ante la posibilidad de que el presidente Donald Trump utilice como arma de negociación la alta 
dependencia que tiene México del gas natural estadounidense, el país tiene un plan de 
contingencia para seguir generando energía eléctrica y evitar apagones, señaló Jorge Islas, 
subsecretario de Planeación y Transición Energética de la Secretaría de Energía (Sener). Aunque 
por ahora, el tema del gas natural es un rumor que circula entre congresistas de Estados Unidos, 
actualmente las presas para generar energía hidroeléctrica están llenas, por lo que podrían 
ayudar a cubrir cualquier contingencia y evitar 'apagones', ya que actualmente, más del 60 por 
ciento de la generación eléctrica del país se genera con gas natural. 
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De Jefes  
(2025-03-10, De Jefes, El Financiero, . 22) 
En el marco del Día Internacional de la Mujer, la labor de mujeres líderes en sectores estratégicos 
como la energía cobra especial relevancia. Un ejemplo destacado es el de Tania Ortiz Mena, 
presidenta de Sempra Infraestructura América Latina, quien encabeza proyectos clave para el 
desarrollo de energías limpias en México, demostrando cómo el liderazgo femenino impulsa 
transformaciones significativas en el país. Sempra anunció este fin de semana una inversión de 
3 mil 550 millones de dólares en proyectos energéticos en Baja California. Entre estos, destaca 
el Parque Eólico Cimarrón, el más grande de su tipo en México, con una inversión de 550 millones 
de dólares, que sumará mil 300 MW de capacidad instalada de energías renovables y generará 
2 mil 300 empleos directos e indirectos. 
 

Momento Corporativo // Continuidad, el mensaje de Hacienda a inversionistas 
(2025-03-10, Roberto Aguilar, El Sol de México, . 15) 
La potencial compra de la terminal de almacenamiento en Tuxpan por parte de Pemex, valuada 
en 320 millones de dólares, dista mucho de ser una operación que fortalezca la soberanía 
energética que desde el sexenio pasado es el objetivo de los gobiernos de la 4T, sino que más 
bien revela el intento de transferir un riesgo del sector privado al gobierno federal. Y es que el 
vendedor, Monterra Energy, no sólo litiga contra el gobierno mexicano más de 667 millones de 
dólares, sino que además fue uno de los mayores beneficiarios de la reforma energética de 2014, 
promovida por Luis Téllez Kuenzler y respaldada por inversionistas como el fondo KKR. 
 

Gobernador Durazo y Unión Europea convierten a Guaymas en terminal cero emisiones 
(2025-03-10, Redacción, Sonora en Equipo SON (Sitio), ) 
La Unión Europea brindará la asesoría y apoyo técnico para que Guaymas se convierta en el 
primer puerto mexicano cero emisiones, anunció el gobernador Alfonso Durazo Montaño, tras 
reunirse de manera virtual con integrantes de la Unión Europea. El jefe del Ejecutivo estatal 
destacó que a través de la Secretaría de Marina (SEMAR), el Gobierno Federal modernizó la 
terminal portuaria de Guaymas y ahora se da un paso importante para seguir su transformación. 
Acustik Noticias (sitio), 
 

Mercado Libre anunció una inversión histórica de $3400 millones en México durante 
2025, generando 10,000 empleos nuevos. 
(2025-03-10, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
Mercado Libre, la empresa líder en comercio electrónico de origen argentino, ha anunciado una 
inversión histórica de $3400 millones en México para el año 2025. Esta inversión, que permitirá 
la creación de 10,000 nuevos empleos, fortalecerá la presencia de la empresa en el país. Durante 
una conferencia de prensa del Gobierno Federal, David Heysen, director ejecutivo de Mercado 
Libre México, destacó que esta es la mayor inversión realizada por la empresa en México en un 
solo año, representando un aumento del 30% en comparación con la inversión de 2024. 
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